

DIRECTEUR DE LA PUBLICATION : Georges BRUTELLE

REDACTION : 31, Rue Général - Beuret, PARIS (XV^e)

Téléph. : VAU. 56 85

ABONNEMENTS

FRANCE : 25 F. Semestre

ETRANGER : 50 F. «

EDITORIAL

EL "SINDICALISMO" FASCISTA

A CABA de celebrarse en Madrid el V Congreso « sindical ». Los patronos han ocupado frecuentemente la tribuna para propugnar rápida expansión industrial, producción acrecida « y luego ya veremos como se reparte » según expresión literal de uno de esos cínicos.

Los jerifaltes se han limitado a soltar el chorro de esa elocuencia barroca y sacristanesca, entreverada de chulería de burdel, que pusieron de moda los pistoleros de la Falange. Los auténticos problemas de la clase obrera estuvieron tan ausentes del Congreso como los propios obreros.

El señor García-Ramal, el ramal de Carrero Blanco, ministro de Relaciones « Sindicales », pronunció fogoso discurso afirmando : « Nuestro sindicalismo es tan fuerte que puede proscribir (así como suena) a los que nos quieren proscribir. Es tan auténtico que puede sonreír a quienes buscan ruina, y rechazar a aquellos españoles que forman en la central sindical UGT integrada en la Confederación Europea de Sindicatos ».

Que nos rechace el García-Ramal, « sindicalista » de similor, no tiene absolutamente ninguna importancia. Que se sonría de las organizaciones internacionales auténticamente obreras que rechazan sistemáticamente los avances « rameriles » de los « sindicalistas » domesticados, mientras acogen con todos los derechos a una organización perseguida ferozmente en su propio país, como la U.G.T., tiene caracteres verdaderamente cómicos: es una sonrisa de conejo.

El Congreso se ha preocupado también de los problemas europeos. Inició el tema el presidente del Consejo de Empresarios de Barcelona, afirmando rotundamente que el porvenir de España « está en nuestra integración en la Comunidad Económica Europea, la única que puede posibilitar la exportación de nuestros productos industriales. Si España no ingresa en el Mercado Común, las consecuencias serán muy graves para nuestro país ya que es muy difícil que resolvamos solos las etapas que

PROTESTA INTERNACIONAL POR LOS ASESINATOS DE LA POLICIA FRANQUISTA

(Leer el artículo en página interior)

1^o DE MAYO DE 1973

P.S.O.E. - U.G.T. - F.N.J.S.E.

TRABAJADORES:

Cada Primero de Mayo marca un hito en el combate por su emancipación de la clase trabajadora de todo el mundo. El Partido Socialista Obrero Español y la Unión General de Trabajadores de España, a quienes se unió más tarde la Federación Nacional de Juventudes Socialistas de España, desde 1890 han venido celebrando el Primero de Mayo, dándole su auténtica significación: un día de presencia y de lucha, de reivindicación y de voluntad revolucionaria.

En esta ocasión, desde nuestro puesto de vanguardia de siempre, llamamos a todos los trabajadores, a quienes sientan la necesidad de la libertad y de la justicia a unir sus esfuerzos, a concertar las acciones que hagan posible esta aspiración; llamamos a la protesta vigorosa por el más reciente crimen cometido en San Adrián de Besós por el régimen fascista que nos tiraniza.

El P.S.O.E., la U.G.T. y la F.N.J.S.E., las más antiguas organizaciones obreras de nuestro país, saludan a los jóvenes por la opción que han efectuado incorporándose a nuestras filas para conseguir una nueva sociedad, tras la desaparición de la dictadura y del sistema capitalista.

Y como planteamiento inmediato, llamamos a la lucha para exigir :

- el cese de la represión y la liberación de los presos políticos y sociales;
- el derecho de huelga;
- un aumento inmediato de 3.000 pesetas mensuales para todos por igual;
- un salario digno en jornada normal con doble escala móvil en relación con el aumento de precios y de productividad;
- semana de 40 horas, previa la consecución real de las 44;
- jubilación a los 60 años con el 100 por 100 de lo percibido, con escala móvil e independientemente del tiempo de trabajo en la última empresa y asimilación de las actuales pensiones a la mejora precedente;
- abolición del impuesto sobre rendimiento del trabajo personal;
- a trabajo igual, salario igual para hombres y mujeres;
- democratización de la enseñanza y formación profesional permanente;
- libertades políticas y sindicales;

¡VIVA EL PRIMERO DE MAYO!

Las Comisiones Ejecutivas del PSOE,
de la UGT y de la FNJSE.

EDITORIAL

EL "SINDICALISMO" FASCISTA

■ Viene de la página 1

nos quedan para llegar a una evolución integral de nuestra economía ».

El Pleno, por unanimidad y con grandes aplausos, se mostró favorable al ingreso de España en la Comunidad Económica Europea.

Todos los estamentos franquistas, principalmente los patronos de la industria y los innumerables plumíferos a sus servicio, pugnan por el ingreso de España en el M.E.E.

Como tela de fondo a esa orquestación sistemática, se encuentra el colonialismo financiero americano. Si para los EE. UU. de América, la unidad de Europa pudo constituir un contrapeso al poderío del imperialismo soviético, le ha creado problemas comerciales y monetarios realmente agudos que intenta resolver poniendo en juego una multiplicidad de recursos. España es un peón más en la política de dominio o de control de Europa en beneficio de sus intereses. La revista. « Business Week » publica un artículo elocuentemente titulado « España trampolín americano hacia el Mercado Común ».

La revista señala que las grandes empresas americanas se interesan por España por encontrar costos de producción menos elevados y por necesitar una expansión económica. Así, además de Ford, Du Pont piensa construir cerca de Huelva, la mayor fábrica de óxido de titanio.

Las inversiones en España son estimadas por « Business Week » en mil millones de dólares, la mitad en inversiones directas, la otra mitad en títulos y propiedades.

Añádase a estas inversiones las muy copiosas de Alemania, Suiza,

Francia, etc., y se habrá completado el cuadro de la progresiva colonización española por el capitalismo extranjero.

Quizás se encuentre en esa misión lamentable, que hipoteca el porvenir, la razón de ese clamoreo general al que se han unido borreguilmente los llamados «sindicatos».

El Poder político es, pues, para el proletariado, como establece nuestro programa, la poderosa palanca con que ha de destruir los obstáculos que se oponen a la transformación de la propiedad en el sentido que reclama el Partido Socialista Obrero. (Comentarios al Programa Socialista).

Pablo IGLESIAS.

PROTESTA INTERNACIONAL POR LOS ASESINATOS DE LA POLICIA FRANQUISTA

LA REACCION del proletariado internacional ante los asesinatos de San Adrián de Besós fue vigorosa e inmediata.

La C.I.O.S.L., en primer lugar cursó su protesta y envió ayuda económica a la familia de Manuel Fernández Márquez. Las internacionales de industria expresaron su más encendida protesta por el salvajismo de un régimen que cínicamente se dedica al halago de los sindicalistas europeos con fines de integración. La estúpida pretensión denota el profundo amoralismo de los viejos asesinos de la Falange que ahora tienen bien provisto pesebre en los llamados «sindicatos» oficiales y obligatorios. El que el imbécil integral y definitivo que se llama García-Ramal, ministro por más señas, haya declarado

que los numerosos conflictos obreros que se suceden en España con intensidad cada vez mayor, solamente un diez por ciento se habían tramitado a través de los «sindicatos», da una idea de la «eficacia» de los mismos.

Su «sindicalismo» es eficaz en la represión salvaje y sangrienta, inconscientes increíbles, pues no les cabe en la cabeza que un día u otro tendrán que responder individual y colectivamente de sus crímenes.

La opinión internacional, tan saturada de catástrofes y conflictos aún tiene capacidad de reacción cuando se trata de condenar los crímenes del fascismo español.

Una prueba de ello es el grandioso mitin que tuvo lugar en París, muy poco después de los sucesos de San Adrián, en la Gran Sala de la Bolsa del Trabajo, organizado por la U.G.T. y la Federación Nacional de Estudiantes de Francia.

A la hora de empezar el mitin se terminaba imponente manifestación estudiantil y obrera en medio de cargas policiacas e impresionante aparato de seguridad que cerraba prácticamente el acceso a los locales de la Bolsa del Trabajo del boulevard del Temple.

No obstante, miles de estudiantes y obreros esquivaron la cerrada red policiaca para significar su protesta por los crímenes de Franco.

Intervino el presidente nacional de la F.N.E.F., su secretario de Relaciones internacionales y por la U.G.T. un huelguista de San Adrián que había vivido los luctuosos sucesos. Su intervención concreta, clara y directa impresionó fuertemente al auditorio que lo interrumpió con ovaciones ensordecedoras y lo despidió de pie y cantando "La Internacional". En el París tumultuoso y lleno de problemas propios, durante dos horas su clase obrera y estudiantil clamaron entusiásticamente su solidaridad y la identidad existente en el combate de unos y otros por encima y a pesar de las fronteras.

En Toulouse se celebró asimismo un gran mitin de solidaridad con intervención de otro compañero huelguista.

En Dusseldorf, en Bélgica, en Suiza, en Holanda... en todas partes resonó la indignación obrera y la condena a un régimen ignominioso.

En París, el Comité director del P.S. francés con la C. E. del P.S.O.E., ha entregado a la embajada de Franco enérgica protesta y la exigencia de que se ponga en libertad a los compañeros Nicolás Redondo y José Zaráibar.

En España, del 36 al 39, se forjaron las armas de un progreso futuro, el ansia de libertad y de lucha tiene su origen principal en aquella epopeya. Por ello se explica la viva reacción del mundo civilizado contra los asesinos.

Pour un archevêque anglican :

IL FAUT ACCEPTER LES PRETRES HOMOSEXUELS

« De nombreux prêtres de l'Eglise anglicane sont des homosexuels », a déclaré, mardi soir, l'archevêque d'York, le docteur Donald Coggan.

« Ils livrent un terrible combat pour ne pas succomber à la tentation », a-t-il ajouté, dans une interview à la B.B.C.

« Lorsqu'ils succombent, nous devons les traiter avec beaucoup de sympathie et de compréhension, sans perdre de vue, bien entendu, les énormes responsabilités qui pèsent sur eux, quand ils sont en contact avec de nombreux jeunes gens. »

L'archevêque d'York, qui est le deuxième dans la hiérarchie de l'Eglise anglicane, après l'archevêque de Canterbury, a estimé que l'attitude de l'Eglise à l'égard de l'homosexualité devrait être de les accepter, plutôt que de les ostraciser. Il a cependant ajouté que l'Eglise devait se faire un devoir de diriger les jeunes, dont les tendances sexuelles sont naissantes, vers une saine hétérosexualité.

Un porte-parole de l'Eglise anglicane a déclaré mardi soir que l'archevêque d'York avait traité le sujet de l'homosexualité avec beaucoup de compréhension. Il a ensuite ajouté : « Mais je pense qu'il voulait dire qu'il y avait quelques prêtres homosexuels, plutôt que beaucoup... ».

N. de la R. — Francisco Franco Bahamonde, astuto y experimentado en toda ambigüedad política o biológica, atendido a la necesidad del silencio impenetrable en tales casos, no ha comprendido muy bien o ha comprendido demasiado bien, la brutal franqueza del arzobispo de York.

Franco se limita a explotar las debilidades humanas, en todos sus aspectos, para crearse incondicionales, sin dar un cuarto al pregonero, ni frustrar las últimas ilusiones de la grey beateril. Se limita a situar, a sus incondicionales, en los escaños de las llamadas Cortes.

AYER, HOY Y MAÑANA

CONVERSANDO con Matias Gomèz Latorre, en su refugio provisional de Camprodon, recuerdo entre sus afirmaciones, la siguiente. Hablando de Pablo Iglesias, decía que "El Abuelo", era hombre que no gustaba, ni en sus escritos ni en sus discursos, introducir ninguna clase de citas. Práctico de estilo difícil tanto más cuanto, que hablando y escribiendo para defender lo buen y bien fundado del ideal socialista, resulta casi imposible no repetir, ni repetirse en los análisis hechos por nuestros antecesores denunciando la voracidad de la bestia capitalista. Apreciando en cuanto vale la personal opinión del Abuelo, en éstas horas de reflexión, he vuelto a leer el Informe de Jaime Vera ante la Comisión de Reformas Sociales. (1883). ¡Qué actualidad! Todo el aparato de la burguesía española, sigue desde entonces su demolidora labor contra las justas aspiraciones de nuestra clase trabajadora. Raramente, tuvo pérdida alguna en sus insaciables privilegios de clase dominante. Repitiendo sus objetivos de dominación, empleo todos los medios a su alcance sin ninguna clase de reparos. 1931-1939. Son años que pueden engancharse en sus sangrienta cadena de ignominias. En estos momentos de incertidumbre para el porvenir del pueblo español, no faltarán "Mesías", con propósitos más o menos fantásticos. Los trabajadores españoles, no necesitan **importar** ningún modelo de acciones revolucionarias. Para combatir sus enemigos de clase, interesa especialmente servirse de "las municiones", almacenadas en su inmenso arsenal, cuyo caudaloso contenido guarda ingente actualidad en todos los órdenes. ¡Qué nadie se engañe! El pueblo español desea reconquistar sus libertades políticas y económicas. Pero de forma tal, que su generosidad no constituya en forma alguna, continuidad a más o menos plazo, de las influencias burguesas, causa esencial de su larguísimo calvario. Todos los concursos para poner fin a la presente tiranía son necesari-

rios, deseables; con una actuación que en modo alguno deban traducirse en pretensión para cambiar los símbolos. Deben arrancarse para la acción **todas las caretas**. Todos los designios que pretendan guardar para sí, implantación de métodos que mermen de alguna forma una libre y permanente iniciativa de control **democrático** al pueblo para llevar a efecto las consecuentes selecciones que estimen convenientes, nos encontrarán para impedirlo con nuestras armas y bagajes. El pueblo, conforme en nuestras doctrinas —de siempre— guardará el preciado privilegio de escoger los hombres, los medios que considere más garantes para asegurar su liberación de Nación libre de toda clase de trabas. Dicho esto, declaramos conocer en debida forma las afirmaciones de la biblioteca marxista. Igualmente hemos analizado los libros de sospechosa ortodoxia, que al favor de dudosas facilidades se éditan en ciertos países, donde se quiere seguir ignorando las arraigadas convicciones revolucionarias de nuestra clase trabajadora. Con estos propósitos —fuera de la línea de juego— se están fabricando con destino a España, soluciones que hasta hoy, suprimieron al proletariado sus libertades y todo control directo sobre el nuevo Estado. ¡No! Los trabajadores españoles, manuales e intelectuales, situados en la oposición a la sangrienta dictadura franco-opusdeista, están en posesión de los debidos conocimientos de la geografía política del mundo. Conocen el justo "PESO" de todas las pretensiones ilusorias, guardan bien, todas las disponibilidades para enfrentarse con los consecuentes obstáculos, pisan terreno firme para avanzar sin inútiles aventuras, limpian cuanto pueden la senda de los retrocesos. Hoy, como en 1883, nuestros maestros continúan teniendo en España audiencia pública y fortificada razón.

¡Qué no se olvide!

Jesús Campillo.

Un nuevo asesinato en Euzkadi

Eustaquio Mendizábal, militante de ETA ha sido impunemente cazado, hasta darle muerte, por las calles de Algorta (Vizcaya), por la policía de Franco.

Eustaquio Mendizábal era un anti-guo seminarista incorporado a la lucha contra la tiranía que oprime a todos los pueblos ibéricos.

Para justificar el cobarde asesinato, se atribuyen a Mendizábal todos los secuestros habidos y por haber.

Garicano Goñi, el ministro de la Gobernación, afirmó en sonado discurso que la policía llevaba armas de fuego para servirse de ellas. Desde entonces, con esa patente de corso, la policía ejecuta y después juzga.

El decadente régimen no encuentra más vía de supervivencia que la de iniciar otra era de violencia para prepararle al bobo de Juan Carlos un lecho de cadáveres de españoles ya sean activistas del ETA o pacíficos obreros como en San Adrián de Besós.

Franco y sus asesinos se equivocan de época. Los asesinatos no han resultado nunca ningún problema. A pesar de ellos, la lucha obrera se desarrolla e intensifica. Y será ella, y nada más que ella, la que termine con la época ignominiosa instaurada por la pleamar fascista que sembró el mundo de cadáveres.

DESDE BARCELONA

PROSIGUE LA LUCHA

Escribo en la madrugada del día 12. Son ya nueve días de lucha sin desmayo, de tensión febril, de agitación concienciosa. En San Adrián de Besós, los cerca de dos millares de obreros de "Copisa", de "Sade", de "Control y Aplicaciones", se incorporaron a sus puestos de trabajo el pasado lunes día 9, pero adoptando una clara actitud incoformista. La disposición de "huelga de brazos caídos" fue observada con absoluta unanimidad por los trabajadores, mientras en muchas fábricas y centros de trabajo de Barcelona y provincia, se producen continuos paros de solidaridad. Al atardecer de cada día, nuevas manifestaciones callejeras proclaman la decidida voluntad del obrismo barcelonés: ni un paso atrás.

Existe verdadero desconcierto referente al paradero de varios trabajadores heridos en los sucesos del día 3. Se ha dicho que uno de ellos había fallecido y que fue enterrado secretamente, sin que se haya confirmado.

En su modesto piso de Santa Coloma de Gramanet, la viuda y el hijo de Fernández Márquez, reciben continuas muestras de simpatía y de efectiva solidaridad. Y una promesa: El asesinato no quedará impune.

Ayer les fue comunicado a los obreros huelguistas de las tres empresas afectadas por la actitud de brazos caídos, que les había sido impuesta una nueva sanción laboral, consistente en cuatro días de suspensión de empleo y sueldo. El helicóptero de la policía que sobrevuela continuamente la Central Térmica en construcción, podrá descansar unas jornadas, pero los trabajadores no descansarán. En asamblea han acordado proseguir la lucha hasta ver atendidas sus peticiones. Y merecen que todos, colaboremos para que lo logren. Sin embargo, se nota cierta tibieza en algunos medios de influencia obrera; lo que podría obedecer a un propósito conservador a fin de reservar energías para la oportuna predisposición del show orquestado con motivo del llamado "proceso 1001".

Nuestra Federación de la Construcción ha conseguido el apoyo de las demás ramas de industria, y desarrolla una actividad encomiable. La falta de medios económicos supone un handicap insuperable. Haría falta ayudar a los huelguistas necesitados, muchos de ellos en penosa situación. No debiéramos abandonarlos a su suerte.

Hace sólo unas horas, en diferentes puntos de Barcelona, se concentraron numerosos efectivos de policía armada. Miles de "grises" en jeeps, a caballo, a pie o en camiones, llegados de diversos lugares de la península, refuerzan las dotaciones habituales de la ciudad. Se percibe una intensa sicosis de lucha. Una sicosis y una actitud firme por parte de los trabajadores, de no abandonarla ni perderla.

Federación Provincial
de la U.G.T. de Barcelona.

LAS CANTATAS DE CANTARERO

O el confusionismo deliberado

EN ESPAÑA, no pudiendo los socialistas del P.S.O.E. hablar, escribir y definirse libremente, surgen, a cada fin de semana, los nuevos profetas del socialismo y peroran y escriben sin límite ni concierto. Desde el truculento D. Emilio Romero, de "Pueblo", al falangista joseantoniano Cantarero del Castillo, pasando por los **tiernos**, los duros y la balumba de pregoneros y escribas de toda laya, todos andan a la busca y definición del "socialismo perdido" y de la "historia perdida del socialismo".

Teniendo los socialistas que ocultarse en los recovecos de la clandestinidad o de la ilegalidad, como ahora dan en decir, quedan las páginas de revistas, periódicos y libros, las tribunas de la oratoria para uso y abuso exclusivo de los nuevos exégetas del socialismo. Intentan, como dicen los franceses, abrir puertas abiertas y descubrir las ya descubiertas islas de la Sonda.

Con sus descubrimientos y definiciones ha ido Cantarero del Castillo nada menos que al corazón de la cuenca minera asturiana, a Sama de Langreo, donde vivieron, viven y actuaron tantos socialistas y no de baratillo. Allí reitero sus geniales y maniqueas interpretaciones del socialismo, poniéndolas en las entendederas de un periodista que le entrevistó en vísperas de hablar de "las posibilidades españolas para integrarse en Europa" ante los socios de la templada y burguesa sociedad "La Montera".

De sus ideas acerca del tema nada nos dicen. Quizás se haya limitado a cantar las coplas de Calafinos, por cuanto que tales posibilidades son excesivamente magras y están subordinadas a la desaparición de la tiranía franco-monárquico-opusdeista.

Lo que nos interesa para nuestro comentario son las declaraciones que el Sr. Cantarero hizo al periodista. En ellas se nos presenta como un rotundo maniqueo. Para él no hay más que dos clases de socialismo:

—"El socialismo autoritario, el de la dictadura del proletariado, el socialismo marxista, el ortodoxamente leninista". (Imposible poner tantas contradicciones juntas sin tener la facundia del Sr. Cantarero.)

—El otro es el "socialismo democrático", con el cual indica su adhesión a lo que actualmente sucede en Alemania occidental, Suecia, etc. (Que no es socialismo en el sentido propio de la palabra, sino de manera muy laxa un reformismo que, al mismo tiempo que atenúa algo las injusticias sociales, oxigena los averiados, pulmones del capitalismo.)

El primero, nos aclara Cantarero del Castillo, "...aspira a establecer la dictadura del proletariado". El segundo, "intenta realizar ese mismo socialismo pero por procedimientos democráticos".

Si los textos copiados —entrevista realizada por Lorenzo Cordero y publicada en "Asturias Semanal"— reflejan bien el pensamiento del Sr. Cantarero, forzoso es que veamos en la panorámica ideológica de este joseantoniano, químicamente puro por sus raíces, que así nos los presentan, no sólo un maniqueo del socialismo, sino una luciérnaga sin fosforescencia en la oscura noche de la confusión de ideas.

Es una herejía calificar de ideologías marxistas al bolchevismo, al comunismo soviético y al leninismo, que son dos zorras con el mismo rabo y que son todo lo autoritarias que quiera el Sr. Cantarero, pero sin un camino de verdadero marxismo.

Es igualmente una herejía tener por socialismo la política que practican algunos socialistas en Europa. Mal podrían, por ejemplo, los socialistas alemanes y belgas socializar los medios de producción y cambio democráticamente, es decir, por decisión parlamentaria mientras no tengan en el parlamento una mayoría suficiente y el consenso expreso o tácito de la mayoría del pueblo alemán o belga, respectivamente. En esas y otras naciones los socialistas es menester que tengan en sus programas y en su voluntad el propósito de socializar para construir el socialismo, pues, únicamente así se entra sin ambages ni rodeos en la verdadera praxis socialista, como ahora dicen los entendidos.

La realización y la práctica socialistas no consisten en administrar púlcramente la sociedad capitalista, sino en poner un término definitivo a la propiedad que sirve como medio de explotación del hombre por el hombre y como medio de permitir el consentimiento y perduración de las injusticias sociales y de las trabas que impiden la consecución de la libertad sin las enajenaciones impuestas por la sociedad burguesa, tales como las de orden económico, religioso, racial... ¿Hay que recordar al Sr. Cantarero que la finalidad fundamental del socialismo consiste en liberar al hombre de tales enajenaciones?

No es que desaprobemos totalmente la política que ciertos partidos socialistas se ven más menos obligados a practicar. El tema se presta a un examen minucioso, a un análisis que no es razonable llevar a cabo sin que previamente nos coloquemos en el contexto donde cada uno de los partidos socialistas actúa. Lo que deseamos afirmar es que esos partidos, mientras no socialicen los medios de producción y cambio, los medios que se utilizan para practicar la explotación del hombre por el hombre o para legalizar la injusticia, y sólo esos, no construyen el socialismo. Harán una política reformista, socializante; atenuarán las injusticias sociales y pondrán nuevos pel-

daños a la escala ascendente que intenta llegar a la meta de la igualdad de oportunidades y a un mejor reparto de la riqueza, contra lo cual ningún socialista manifestará oposición, pero, aunque nos parezcan bien esas reformas cuando no es posible ir más lejos, no con ello realizamos el socialismo con el rigor y la pureza que los socialistas españoles deseamos. Por el contrario, algunos socialistas dan la sensación, a veces, de convertirse en cirujanos del capitalismo: le aplican la cirugía estética, le amputan un brazo o una pierna, le operan del estómago o de la apendicitis para evitar que se lo lleve la muerte... Y es triste comprobar que, después, el capitalismo olvida y menosprecia al cirujano y hasta le fusila o le ahorca si la ocasión la pintan calva.

Los socialistas españoles, sean los socialistas españoles, sean cuales hayan sido nuestros errores, sean cuales hayan sido el pensamiento y la ejecutoria de los hombres más preeminentes del socialismo hispano, cuyas diferencias es una evidente manifestación de la riqueza caracterológica y pensante de sus militantes, somos socialistas sin aditamentos, por consiguiente, demócratas. Aspiramos a realizar el socialismo legal y pacíficamente; pero no renunciamos a otros procedimientos si las condiciones históricas, la condiciones objetivas y subjetivas de un momento dado, cual una crisis grave del poder capitalista, así lo aconsejara. Jamás, sin embargo, para instalar la antimarxista dictadura del proletariado a la manera bolchevique.

Para los que confunden el pensamiento de Marx con el bolchevismo, cual le sucede al Sr. Cantarero del Castillo, y atribuyen al socialismo la intención de imponer la "dictadura del proletariado", criatura del comunismo moscovita, les viene como pedrada en ojo de boticario lo que con respecto a la libertad dijo Marx: "No somos de los que quieren aniquilar la libertad personal y convertir el mundo en un inmenso cuartel o en un gigantesco taller. Existen, es verdad, comunistas. (Marx no conocía entonces a los bolcheviques) que se atienen a eso cómodamente, que niegan y quieren suprimir la libertad personal, que, a su parecer, cierra el camino a la armonía. Pero nosotros no tenemos ningún deseo de conquistar la igualdad al precio de perder la libertad."

No pretendemos negar al Sr. Cantarero el derecho a inventar un socialismo de monjita y miel, propio para ser digerido por los delicados estómagos burgueses y las candorosas conciencias joseantonianas nacidas después de la guerra civil. Lo que no le admitimos es que no haya dejado lugar libre donde colocarnos. Ciertamente que no necesitamos del Sr. Cantarero para ubicarnos donde nos corresponde; pero, teniendo en cuenta su maniquea vara de medir, tenemos que ser "socialistas democráticos", como él, o socialistas autoritarios, ortodoxamente leninistas y partidarios de la "dictadura del proletariado". Y, claro está(en tales condiciones, no hay duda de que el Sr. Cantarero reúne excepcionales cualidades para formar parte del próximo viaje a la Luna con derecho a quedarse allá definitivamente.

Otra vez

ESPAÑA - MARRUECOS

AL VOLVER de Rabat, el Señor López Bravo, el conocido manso opus-deista declaró que la tensión con Marruecos había dado paso a una nueva época de chau-chau o de palabrería intrascendente.

Su viaje había sido preparado por furibundos editoriales y artículos, principalmente en "Pueblo", "Ya" y el ultrapatriota "ABC".

El conflicto creado con el dahir sobre las 70 millas de aguas jurisdiccionales, arruinando así a muchísimos españoles que faenaban en las proximidades de las costas marroquíes y poniendo en trance de cierre a las industrias derivadas, ha sido el pretexto para volver a poner sobre el tapete diplomático el problema de los enclaves españoles y, principalmente, el del Sahara, donde España controla fabuloso yacimiento de fosfato.

En realidad el señor López Bravo no ha conseguido absolutamente nada en beneficio de los pescadores. Todo lo más dos vueltecitas del minué di-

"Force Ouvrière" dénonce la répression policière en Espagne

Une nouvelle fois, le régime de Franco a sévi contre les travailleurs en grève.

Le 3 avril, la police de Barcelone a tué un père de famille de 27 ans et blessé grièvement plusieurs autres grévistes de l'entreprise Copisa réclamant des augmentations de salaires et la semaine de 40 heures.

La Confédération Force Ouvrière dénonce avec force ce nouvel acte criminel et adresse ses sentiments de solidarité aux ouvriers qui luttent contre le totalitarisme franquiste.

La Confédération Internationale des Syndicats Libres a vigoureusement dénoncé ces actes meurtriers et décidé l'envoi de 30.000 pesetas à la famille de Manuel Fernandez.

F.O. et les immigrés

Le Bureau de Force Ouvrière, pleinement conscient des douloureux problèmes qui se posent aux travailleurs immigrés et rappelant sa revendication maintes fois exprimée de voir mise en place une véritable politique de l'immigration, vient d'intervenir, à ce sujet, auprès du Ministre du Travail.

Le bureau de F.O. demande à M. Georges Gorce de convoquer, dans les meilleurs délais, la commission spéciale constituée dans le cadre du comité supérieur de l'emploi, afin de faire connaître à celle-ci la suite que le Gouvernement entend donner aux revendications présentées en faveur des travailleurs immigrés.

PARIS, LE 17 AVRIL 1973

plomático a que es tan aficionado el piadoso fascista, tipo bifronte y ambiguo.

El "ABC" advertía que "nadie duda de la firmeza inquebrantable en la actitud del Gobierno español en defensa de sus intereses frente a Marruecos". "A este respecto, subraya el periódico monárquico, el Gobierno Marroquí no debe llamarse a engaño".

La nota cómica, como casi siempre, corrió a cargo de los "alféreces provisionales" pidiendo al Gobierno "la máxima energía" en el conflicto pesquero.

El Gobierno prefirió organizar maniobras militares en Canarias en las que intervino la aviación, los paracaidistas, la marina y la infantería.

Todo este aparato bélico no doblegó la voluntad del rey Hassan II. No hay duda alguna que las dificultades que encuentra en el interior Hassan II, han sido la motivación inmediata del endurecimiento de Marruecos traducido en el dahir que aumenta a 70 millas las aguas jurisdiccionales y la autorización para expropiar 34.000 hectáreas de terreno cultivado en poder del Estado y de súbditos españoles. ¿Es una cortina de humo para desviar hacia el exterior las preocupaciones del pueblo marroquí? Seguro. Pero en el fondo están siempre los fosfatos del Sahara.

Hasta ahora, España, jugando hábilmente con las pretensiones difícilmente conciliables de Mauritana, Marruecos y Argelia, ha conseguido seguir explotando con cierta tranquilidad los ricos yacimientos de fosfato.

La actitud, aparentemente conciliante del Gobierno español, de no menos aparente sumisión a las recomendaciones de la ONU, no impiden que a los marroquíes que se infiltran en la zona ocupada por los fascistas españoles, se les reprime con sangrienta ferocidad.

Y en los círculos que comunmente se llaman bien informados, no es un secreto que el Estado Mayor español prepara operaciones militares contra Marruecos y hasta se señalan fechas precisas para ser iniciadas. Eso es lo que la prensa española no puede decir y nosotros decimos sin que nadie nos lo impida.

Cualquier solución que no deje en manos de los capitalistas españoles los fosfatos del Sahara, encontrará una oposición armada. Una vez más, los hijos del pueblo irían a los arenales del desierto a dejar sus vidas para cimentar la riqueza de unos cuantos mangantes.

Una vez más, el conflicto pesquero se ha convertido en el entierro de la sardina y el minué diplomático amenaza con convertirse en danza macabra.

EL MOVIMIENTO OBRERO ante la situación en Sevilla

Hoy queremos denunciar que los problemas obreros en Sevilla, no sólo no han desaparecido, sino que son más graves que nunca y están exigiendo una solidaridad de toda la clase obrera, para poder frenar la agresión capitalista. Solidaridad a todos los niveles: al nivel económico y al nivel de lucha abierta.

Ahí tenemos, para mantener nuestra atención despierta, el juego que gobierno, sindicato y patronal están haciendo con los trabajadores de Andalucía de Cementos, que tras haber recibido, promesas de varios ministros, ahora todo el mundo los vuelve la espalda, sin conseguir siquiera una unión efectiva contra ellos. Engañados unos por Cementos del Atlántico, otros por el sindicato y otros a punto de serlo por el delegado de trabajo, no aciertan a coordinar una acción de respuesta contra el abuso de la patronal.

O los propios trabajadores de Fensansa y de Cebesa, que han tenido que romper las deliberaciones del convenio porque las empresas no quieren respetar las reivindicaciones que ya habían conseguido el año pasado.

O los trabajadores de Pavimentos del Guadalquivir, que después de haberse visto obligado el Delegado de Trabajo a negarles el expediente de crisis porque era público el fraude de la empresa (tratando de demostrar pérdidas a la Delegación y fabulosas ganancias el ministerio de la vivienda, previendo la expropiación de la Corta de la Cartuja), ha autorizado a la empresa a disminuir los sueldos (los incentivos) hasta la mitad. Lo que ha forzado a los obreros a abandonar la empresa sin indemnización. Y así una larga lista de empresas que están abusando de la situación de paro para seguir exprimiendo al personal, represaliando a los mejores hombres, dando salarios de hambre.

Compañeros, unamos nuestros esfuerzos en la lucha contra el capital.

Contra la situación de paro que a todos perjudica.

No a los expedientes de crisis.

No a la represión.

UNION GENERAL DE TRABAJADORES (U.G.T.)

Sevilla, Marzo de 1973.

IMPRIMERIE SPECIALE

28 - 30, Rue Sainte

MARSEILLE (1er)

PROBLEMAS NUESTROS

Un Partido de clases y no una clase de Partido

ES INDUDABLE que nuestro Partido —el P.S.O.E.— es un partido de clase: de la clase trabajadora. Por si alguien lo olvidase, ahí está el calificativo de Obrero para recordárselo. Pero ese calificativo no debe ser considerado literalmente, sino que ha de entenderse que son parte integrante de la clase trabajadora socialista todos aquellos que luchan para acabar con las injusticias de la sociedad burguesa y por el advenimiento de un régimen de igualdad y de justicia social.

Nos ha enseñado esto Pablo Iglesias en su llamamiento para atraer las

masas al campo socialista, que no solo va dirigido a los obreros del campo y de la ciudad, sino también a los no asalariados y a los intelectuales e incluso a los hombres que, perteneciendo al grupo asalariante, quieren un régimen de justicia para que el bienestar alcance a todos.

Puede, pues, militar en nuestro Partido clasista todo aquel que —sea cual sea la posición que ocupe en la sociedad— lo haga aceptando y practicando los principios básicos del mismo, principios que recuerdan la necesidad de la lucha de clases hasta que las clases desaparezcan. Pero si la condición social del individuo no es exigible para el ingreso en las filas de nuestro Partido, no sería concebible el que cohabitase en el seno del mismo el explotado y el explotador; el lacayo del explotador y el trabajador consciente. Porque si la explotación de los trabajadores por un militante socialista no solo sería una aberración, sino también el más incalificable insulto a los ideales que se dice defender. Como aberrante e incalificable sería el que un obrero, militante socialista, se condujese en esbirro servil de la clase explotadora.

Por eso el militar en nuestro Partido no solo requiere la aceptación de su declaración de principios y el estar en posesión del carnet de afiliado, sino —y sobre todo— el hacer honor a esa afiliación. Y eso es una virtud que se posee, se adquiere, se conserva... o se pierde con el tiempo. Todo depende de la condición moral de individuo y no de la posición social del mismo.

De ello se deduce que un obrero podrá no hacer honor a su carnet de militante y que un intelectual o un asalariante sepan hacerlo, en cuyo caso de nada podrán servir a aquel sus alegatos de asalariado, pues si bien puede ser un obrero auténtico no por eso será un auténtico socialista.

Estas reflexiones sobre un problema nuestro, han sido motivadas por los vituperios de un conspicuo colaborador de un senil semanario de Toulouse que —dando la impresión de haber pringado la pluma en una salsa a la vinagreta para hacerlo— expone en un largo y escabroso artículo las condiciones que estima indispensables para ser dignos de militar en las filas del P.S.O.E., del que dice ser veterano e inmaculado militante, sin más finalidad en sus improperios que la de buscar justificación a sus andanzas divisionistas.

Insinuar que el socialismo se hereda, que la posesión o no de un automóvil influye en la condición moral del socialista y que el alimentarse de sardinas hace que uno sea mejor socialista que aquel que se nutre de carne de ternera, sobre todo si las sardinas hay que tragarlas a palo seco y la

ternera va acompañada de un vaso de vino riojano, son exabruptos de una necedad absurda. Porque hay quienes son hijos de socialistas y no son más que unos perfectos mentecatos, mientras que otros, sin ascendientes con ideales políticos próximos de los nuestros, se confirman como militantes conscientes y de recia conciencia socialista. De igual manera que hay mal nutridos sumisos, serviles y sin conciencia de clase, y acomodados que no aceptan las injusticias sociales y las combaten resueltamente.

El intemperante colaborador del semanario de Toulouse ha llegado en sus desvarios a extrañas divagaciones sobre la "diferencia de clase" entre obreros e intelectuales —lo que es mentar la sogá en casa del ahorcado—, negando a estos su condición de trabajadores, como si una sociedad socialista pudiera privarse de los unos en beneficio de los otros. Y parece olvidar —curioso olvido— que la misma "diferencia de clase" que la por él denunciada en sus elucubraciones, la había entre el tipógrafo Pablo Iglesias y el doctor Jaime Vera o entre el estuquista Largo Caballero y el catedrático Julián Besteiro. Lo que no ha impedido que los unos y los otros hayan sido hombres preclaros del socialismo español.

Esas insensateces podrán ser aplicadas en una clase de Partido que no es el Partido Socialista Obrero Español. Porque éste es, eso sí, un Partido de clase.

ZAPICO.

NECROLOGIA

JOSE BRIAS ROMERO

A los 84 años de edad ha fallecido en Rodez (Aveyron) el compañero José Brias Romero.

Desde su juventud perteneció a nuestras organizaciones de La Línea de la Concepción, aunque había nacido en Huelva. Militó en el Sindicato de Espectáculos Públicos.

A su viuda e hijos, nuestro más sentido pésame.

oOo

JUAN LACIMA MELERO

En Méjico ha fallecido el compañero Juan Lacima Melero, de Ejea de los Caballeros (Zaragoza). Era un campesino recio y un socialista cabal. Trabajó en las colectividades agrarias montadas en aquella localidad por nuestras organizaciones. Conoció las cárceles con la monarquía y con la República. El fascismo asesinó a 19 personas de su familia, entre ellos tres mujeres, todos ellos socialistas.

Bajó a la tumba en tierra mejicana envuelto en la bandera de aquella República que tan arduamente defendió con las ramas en la mano.

oOo

ELCHE

El pasado domingo 8 de abril, se dió sepultura a Virginia Román Calvo, hija del que fue veterano socialista primer alcalde de Elche, con la República, compañero Pascual Román Antón, fundador del Partido Socialista en Elche.

La finada era esposa de Antonio Agulló Soler, igualmente concejal del Ayuntamiento.

Al entierro, que se celebró civilmente, al igual que anteriormente el de su marido, asistieron muchos correligionarios y de otras tendencias, resultando un impresionante acto de verdadero carácter laicista.

A los familiares, nuestro más caluroso y sentido pésame.

El P.S.O.E.

y el seclarismo

«La fuerza de un Partido Popular depende de la educación que el de a la masa que le forma. ¿Enseña a ésta, arraigando en ella lo más posible las ideas que va a defender? Pues el Partido con eso será fuerte, disciplinado, consuecuento, capaz de luchar con fortuna con todos los partidos que le combatan. ¿Limita su obra a ensalzar sus doctrinas, a entusiasmar a la masa, a enardecerle, a fanatizarla? Pues el Partido que labore así, aun siendo numeroso, no será propiamente fuerte, cometerá inconsecuencias, se indisciplinará y será incapaz no ya de sufrir la crítica que de él hagan sus adversarios, sino ni siquiera de consentir que ante él se expongan ideas opuestas a las suyas».

Pablo IGLESIAS.

ASTURIAS EN LUCHA

Aunque no tengo en mi poder ninguna estadística oficial sobre el número de accidentes de trabajo, que anualmente se producen en España, sí causa escalofríos leer lo publicado por Matías Escribano en el diario "Pueblo", que su colega "Ya" reprodujo el 17-9-72 del que entresacamos los siguientes párrafos.

"España es el país europeo de mayor índice de siniestralidad; un accidente pero sin baja, por cada cuatro trabajadores; un accidente con incapacidad, temporal, por cada siete trabajadores; un accidente con lesión definitiva, por cada 650 trabajadores; un accidente mortal, por cada 4.600 trabajadores; se calcula que cada año, se pierden por accidentes de trabajo unos 84 millones de jornadas laborales; esto equivale a mantener en paro a la población activa de Alicante o Guipuzcoa" —y termina— "Como, además, a los españoles, no gusta tanto hacer comparaciones con el extranjero, digamos que en el Japón, por ejemplo, se producen diez veces menos siniestros que en España, y en Europa en general, están al 25 por 100 de nuestras cifras"

Por lo que Asturias se refiere diré que, según la "Hoja del Lunes" del 7-2-71, el "número de accidentes registrados en el citado año, fue de 31,194, de los que resultaron mortales 118". Si damos por ciertas esas cifras, es fácil suponer que el mayor porcentaje le ha correspondido al sector hullero, y para demostrar nuestras suposiciones tomaremos como punto de partida los acaecidos en el presente año 1973.

El día 24 de Enero, en el Pozo Lláscaras (Langreo) dos picadores perdieron la vida a consecuencia de un "derrabe"; el día 3 de febrero, en las Minas Marianas (Mieres) fallecieron dos picadores por "derrabe"; el día 9 en el Pozo Mont-Sacro (Morcín), un vigilante halló la muerte por "derrabe"; el día 22 en el Pozo Santa Bárbara (Turón), ha dejado de existir otro picador por "derrabe"; el día 28 en el Pozo San Inocencio de Minas de Figaredo (Mieres), la mina se cobró otra nueva víctima por "derrabe".

¡Trágico año se nos presenta a los mineros! ¡Balance triste para los que diariamente tenemos que ganar el pan para nuestros hogares en las entrañas de la tierra! ¡Ocho familias se encuentran en estos momentos enlutadas y costernadas al faltarles el apoyo y la prestación económica de sus seres más queridos, víctimas de la avaricia empresarial! En nombre de las Vdas, huérfanos y en nuestro propio nombre, exigimos que con la mayor urgencia se esclarezcan los hechos y se nos dé una satisfacción para que no se repitan, si de verdad se desea que la tranquilidad y el sosiego vuelva a reinar en nuestros hogares.

Es necesario hacer constar, que los siete primeros accidentes mortales por "derrabe", pertenecen a la empresa Hunosa con lo que queda bien demostrado y sin lugar a dudas, que los que

la dirigen dan muestras de una incapacidad absoluta para estar al frente de tan importante ramo laboral. ¿No les parece Sres dirigentes de Hunosa, cuerpo especializado de Seguridad e Higiene en el Trabajo y autoridades de la Provincia, que son demasiadas muertes por las mismas circunstancias? ¿Por qué no se abre una investigación para descubrir a los responsables de tanto crimen? ¿Por qué cuando un trabajador comete una falta se le castiga con el máximo rigor, y en cambio a los culpables de tanta mortandad se les protege y se les consiente que continúen en los puestos de mando? ¿Es qué no se pueden evitar? Como minero afirmo que SI, y esto lo sabemos todos los mineros, pero como no se nos escucha, ni se toma en consideración cualquier sugerencia que hagamos, las fatales consecuencias vienen más tarde.

Para que la poínión pública y los trabajadores españoles se den una idea exacta diré que la palabra "derrabe" significa en lenguaje minero, **derrumbamiento** bien sea de carbón, tierra o ambas cosas juntas, que solamente se pueden producir por dos cosas fundamentales: **por llevar los trabajos en pésimas condiciones de seguridad personal, o bien por que las empresas en su plan egoísta de economizar jornales y maderas**, no les importa el sacrificar vidas humanas sin tener en cuenta el dolor ajeno, y las repercusiones que ello acarrea.

Con motivo del primer accidente ocurrido en el Pozo Lláscaras, más arriba mencionado, los mineros del Valle del Nalón en un acto de solidaridad y compañerismo muy digno de elogio, no entran al trabajo el día 25 para asistir masivamente al entierro, testimoniar a los familiares su más sentido pésame y al mismo tiempo hacer patente du sás enérgica **protesta** contra la empresa Hunosa, por los accidentes mortales que se vienen sucediendo con harta frecuencia en toda la cuenca minera asturiana. El día 26, al acudir a nuestras labores nos encontramos con la sorpresa de que **estabamos multados con la perdida de la septima parte de quince días trabajados.**

Los mineros, reconociendo que nosotros no hemos cometido ninguna falta y que la ausencia al trabajo se debía a la empresa por llevar en malas condiciones las labores, la culpabilidad tenía que recaer sobre la empresa. El día 27 vuelve a fijar la empresa un aviso, imponiéndonos doble castigo consistente en que por no trabajar el día anterior, perderíamos **la septima parte de los jornales devengados durante un mes.** Cosa que tampoco aceptamos por entender que dicha medida de represalia era injusta y estaba desprovista de toda razón. El paro se generaliza, afectando a las siguientes explotaciones: "Pumarabule". "Lláscaras" Santa Eulalia "Fondón" Modesta "María Luisa" Samuño "Entrego" Sotón "San Mames" Cerezal "Venturo" y "Carrio".

Surge, por lo tanto, el primer enfrentamiento entre los que defienden la injusticia, y los que queremos que la justicia sea aplicada para todos con ecuanimidad, y se da el primer paso a una situación conflictiva por lo que el paro continúa. El día 10 aparecen unas octavillas, una del Sindicato Minero Asturiano U.G.T., en la que recomienda que se vaya a un paro total de 48 horas, los días 12 y 13, que es aceptada por todos para protestar contra la arbitraria medida de la empresa, los mineros seguimos sin volver al trabajo. El día 24, en vista que la anomalía es absoluta, Hunos con el consentimiento de todos los estamentos del Estado cierra los pozos hasta el día 28 inclusive. Así se ha desarrollado este paro minero que se podía evitar si las autoridades no estuvieran al lado de la empresa.

¡Mineros asturianos! ¡Nuestras vidas no están garantizadas por las leyes, ni protegidas por los poderes públicos! ¡Pensad que todos nosotros estamos expuestos a correr la misma suerte de nuestros compañeros! ¡Solamente la Unidad de los mineros puede desbaratar las pretensiones de nuestros explotadores! ¡Ingresemos en el Sindicato Minero Asturiano para todos juntos derrotar a nuestros enemigos!

¡Viva el Sindicato Minero Asturiano defensor de nuestros intereses! ¡Viva la unión de todos los explotados! Asturias, 1973.

APUNTES

LAS BROMAS DE LA RERECHA

■ Viene de la página 8

¿Adónde vamos a parar?

No te alarmes, lector. Si roban es con buen fin. Un reportaje de Alfredo Semprún, del que malas lenguas afirman que es "La Voz de su Amo" de la policía, pone las cosas en claro. Se hace eco Semprún de un rumor según el cual el robo no fue tal robo; se trataba de una amistosa advertencia al director del banco para que no fuera tan descuidado y guardara mejor los cuartos, que andaban tirados a merced de cualquier progre desaprensivo —y lo son todos— que pasara por allí. Cierto que algunos miles de pesetillas se han perdido en el percance pero escribe Semprún que los autores se denunciaron "ante la tardanza en ser descubiertos". Lo que prueba su buena fe.

¡Ya lo decía yo! ¿Cómo era posible que gentes de derechas dieran el mal ejemplo del desorden y la violencia? Las derechas no son así; son retozonas y bromistas. Si alguna vez perturban el orden, ya sea asaltando un banco o una librería, agrediendo estudiantes y obreros o desencadenando una guerra civil, lo hacen por puro juego, para gastar una chiringota al país. Lo que sucede es que el país, a veces, no tiene el sentido del humor.

El Diablo Cortés.

Se ha prohibido EL SOCIALISTA y nosotros os devolvemos LE SOCIALISTE. Queremos sencillamente restituirlos como hermanos, algo al menos de los medios que tan vergonzosamente os acaban de quitar.

Georges BRUTELLE
Secretario General adjunto
de la S. F. I. O.

LE SOCIALISTE

BIMENSUEL

On a interdit EL SOCIALISTA, nous vous rendons LE SOCIALISTE. Nous voulons simplement, en frères vous rendre un peu des moyens que l'on vient honteusement de vous ravir.

Georges BRUTELLE
Secrétaire Général adjoint
de la S. F. I. O.

Quand on y pense...

LA PART DU FEU

LE MOMENT EST venu de brûler les livres qui contiennent des idéologies capitalistes, juives et communistes, de l'Est ou de l'Ouest. La seule idéologie qui sera admise en Libye est celle émanant du livre de Dieu, le Coran. Ces inquiétantes paroles sont tombées comme un couperet de la bouche du colonel Kadhafi, l'un des plus jeunes chefs d'Etat du monde.

Certes, Robert Falony l'explique par ailleurs, il serait erroné de juger le champion du panarabisme sur cette seule profession d'intolérance. Guerrier bédouin d'une honnêteté et d'un ascétisme intégraux, il fustige à juste titre le conservatisme et les hypocrisies des autres nations musulmanes, il accuse à bon escient les mêmes de contribuer à l'enterrement de la cause palestinienne, et son rigorisme a indiscutablement bénéficié au peuple, socialement parlant.

Mais l'homme a de terribles œillères et son épée de justice est à double tranchant. Elle peut facilement transformer le libérateur en bourreau. Ainsi quand Kadhafi prône une guerre sainte qui serait un suicide. Ainsi quand son fanatisme tend à replonger les masses dans un obscurantisme moyenâgeux.

Pur et dur il se veut, et très probablement l'est-il, mais au service d'une effroyable assurance basée sur des dogmes archaïques. Car ce meneur est croyant, et d'une race heureusement raréfiée, celle certaine de détenir la seule et absolue vérité, celle à laquelle appartiennent les saints comme les inquisiteurs, pas toujours très distincts les uns des autres.

Pareille mystique mène presque toujours à une seule alternative : allumer des bûchers ou y périr brûlé ; destin de tous les broyeurs de libertés.

ZORRO.

SUSURRO : El sol primaveral todo lo purifica

El Sol brilla en Argel. Hay flores y chicas risueñas con rostros descubiertos. Es la primavera. Y con la primavera llegaron las golondrinas en forma de delegados al IV congreso de la U.G.T.

Muchos delegados: De todos los confines de la Argelia combatiente; del Africa liberada y por liberar; de los países del Este y poquesísimos de occidente. Grecia está ausente. España está ausente. Y Rio de Oro está ausente. Estos pueblos fueron olvidados en la geografía política del IV congreso.

Muchos delegados. Ardientes y apasionados. Que sienten, que luchan por el Socialismo. Nosotros les saludamos y animamos hasta la lucha final comenada.

Muchas voces condenan con vehemencia al colonialismo portugués en Africa y, a los ausentes, nos llaman a la lucha solidaria. Los combatientes españoles aprobamos y decimos: ¡Presentes!

El sangriento Franco aplaude. Ninguna voz le acusó de colonizador, ni de tirano del pueblo español, ni de opresor de los hermanos de Rio de Oro. El Sol primaveral todo lo purifica.

Al otro lado del Mediterráneo el pueblo español lucha contra Franco y observa al congreso. Ante ciertos silencios, sentencia:

"El hombre hace uso de la palabra para ocultar sus pensamientos."

iliturgi.

oOo

Madrid.— Entre España y Argelia se ha ratificado el acuerdo de cooperación económica.

España ha concedido un crédito a Argelia de dos mil quinientos sesenta y ocho millones de pesetas.

Lord Byron dijo en cierta ocasión que una buena pensión modificaba la filosofía de más de un sabio. De todas las maneras... ¡buen provecho!

- Los trabajadores no deben olvidar nunca que su acción revolucionaria tiene por fin supremo arrebatar a la clase capitalista, con los elementos de trabajo, su propia existencia.

(Comentarios al programa socialista).

Pablo IGLESIAS.

APUNTES

LAS BROMAS DE LA DERECHA

EN ESTE oasis de orden y paz que es España, hay por desgracia secuestros, atracos y asaltos a los bancos. No suelen ser obra de malhechores profesionales ni de quinquis con jerarquía superior; en general, estos delitos los llevan a cabo organizaciones subversivas con el doble fin de turbar nuestra idílica paz y de pagarles el sueldo y la querida a sus dirigentes porque parece que eso de los fondos internacionales anda escaso. Es la versión oficial y, por lo tanto, la única buena.

La sucursal en la Gran Vía de Madrid del Banco Atlántico fue asaltada hace poco por una banda que se apoderó de buen botín. Por aquello de que el Banco Atlántico dicen que es una de las caras usureras del Opus, no cabía duda de que el robo se realizó por un grupo subversivo. Nuestra brava policía descubrió y detuvo a los bandidos en un periquete. ¡Oh, sorpresa! El grupo delincuente no es de izquierdas, como mandan los cánones oficiales, sino de derechas. Su capitán es, a la vez, director de un semanario llamado "Cruz Ibérica" que predica el retorno al espíritu imperial de Fernando III alias El Santo, amén de otras zarandajas cavernícolas. La dualidad del capitán director parece indicar que el periodismo no da ni para comprar pipas o que el de la "Cruz" se pasó de la raya.

Grave cosa es que los partidarios del orden ancestral se pongan a asaltar bancos aunque sean del Opus.

★ Pasa a la página 7

ESPAGNE

Communiqué du Bureau Exécutif du PARTI SOCIALISTE du 4 avril 1973

Les travailleurs espagnols du bâtiment sont une nouvelle fois en grève pour protester contre les conditions de travail qui leur sont imposées.

Cette grève réclame le retour de l'Espagne à un régime démocratique et le rétablissement des libertés.

Le gouvernement espagnol a répliqué par la force et, hier soir, un ouvrier était tué à Barcelone, plusieurs autres blessés.

Le Parti Socialiste élève une nouvelle et vigoureuse protestation devant de tels agissements. Il affirme son entière solidarité avec les travailleurs espagnols en lutte.